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本报10月18日讯（记者 蒋
龙龙 实习生 刘娇娇） 18
日，记者从山东黄泰热力公司获
悉，为了让化纤厂小区今冬能够
供暖，黄泰热力先行垫资对小区
供暖设施进行应急改造。

位于花园路5号的化纤小
区，共有3000户居民，供暖面积
为18万平方米。2009年，化纤小
区成了黄泰热力的用户。但黄
泰热力相关负责人介绍，小区
内供热管网及换热站设备老化
严重、年久失修，系统缺陷较
多，采暖季每天补水量十分巨
大，“今年不进行维修，实在难
以保证供暖安全。”

为了解决小区的供暖问
题，经济南市市政公用事业局
同意，小区必须进行内部供暖
设施改造。由于化纤小区内部
管网仍属小区产权，需要小区
产权方出资进行改造。“为了落
实改造所需资金,黄泰热力先
后向产权单位及济南国资委多
次反映，“但一直没有落实改造
资金。”

随着供暖季临近，小区今冬
供暖的问题越来越迫切。黄泰热
力相关负责人介绍，经过济南市
12345市民服务热线、历城区政
府等部门的协调，黄泰热力从服
务民生的角度出发，为了不让居

民挨冻，准备先行垫资50万元对
小区的供暖设施进行应急改造，
让小区达到最基本的供暖条件。
然后，再由小区产权方或“帮扶
办”向公司支付垫资。

据介绍，此次改造只是应
急改造，并不是小区全面改造。
要彻底解决小区的供暖难题，
还要进行全面的内部管网改
造。目前，工程队已经进入小区
施工。由于还涉及到招标等诸
多工作，供暖日期已经日益临
近，施工人员将加班加点改造，
争取早日完工，不耽误小区今
冬供暖。

即使经过应急改造，小区

内部的供暖设施仍然十分脆
弱。该负责人希望小区居民不
要私自放水、安装管道泵，以免
影响周围居民用暖。小区供暖
费缴纳工作将从下周开始，居
民可到解放东路客服大厅和相
关的银行网点缴费。

据了解，黄泰热力已经垫
资几十万元对上海花园高层的
立管进行改造。关于幸福苑小
区的供暖设施改造，相关负责
人透露，为了保证小区供暖，黄
泰热力也已准备垫资改造，目
前正在和小区物业、业委会积
极沟通，早日进入小区施工，

“以免耽误小区正常用暖。”

本报记者 蒋龙龙

据记者了解，像化纤、幸福苑等
小区这样内部管网存在问题，今年被
热企下过整改通知的达到130多家。

黄泰热力相关负责人告诉记者，
为了保证居民供暖和社会稳定，黄泰
热力为辖区内小区供暖设施改造已
经投资了几百万元之巨。为了解决小
区内供暖设施问题，济南热力公司也
曾多次通过垫资来解决。

省城一热企负责人告诉记者，
“这样长远下去肯定不是办法。”供热
企业的成本连年升高，亏损巨大。“一
个小区内部供暖改造需要百万甚至
千万的资金，热企根本无力承担。”而
且热企很难收回所垫资金。随着供暖
设施达到年限的小区越来越多，“垫
资是个无底洞”。

他告诉记者,政府部门应该设置
相关的补贴，提高居民和产权单位的
改造积极性，供热公司对老旧小区管
网进行热计量改造,由供热公司实现
直管到户,彻底解决小区的老旧管网
问题。

热企垫钱

不是长久之计

黄泰热力垫资改造居民区供暖设施

化化纤纤小小区区今今冬冬不不会会挨挨冻冻了了

化纤小区内的供暖设施破旧不堪。（资料片）
本报记者 蒋龙龙 摄

小区业委会代表和施工人员勘查供暖设施，准备改造。
本报记者 蒋龙龙 摄
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